

SEGUNDA VUELTA

Se “disparó” el fraude financiero en CDMX

Por Luis Muñoz

De acuerdo con datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, el llamado “fraude financiero” se incrementó en el último cuatrimestre del 2021; en estos meses se registraron mil 822 reportes de esta naturaleza.

El 64% fueron mujeres y el 56% de las personas afectadas tienen entre 26 y 40 años. Los “créditos” van de 2 mil a 6 mil pesos, y llegan a generar deudas en el corto plazo de hasta 18 mil pesos, cantidades que se vuelven impagables para las víctimas, dijo el diputado Martín Padilla, quien subrayó que la mitad de los casos provienen de estados del interior del país, principalmente del Estado de México, Veracruz, Puebla, Jalisco y Tabasco, y la otra mitad de la Ciudad de México, especialmente de las alcaldías Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero e Iztapalapa.

De hecho, precisó, esto último coincide con datos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, en el sentido de que las alcaldías más afectadas por el delito de fraude en el mes de diciembre de 2021 son: Cuauhtémoc, Iztapalapa y Gustavo A. Madero.

Por ello, el diputado Padilla Sánchez, vicecoordinador de la Asociación Parlamentaria Verde Juntos por la Ciudad en el Congreso capitalino, hizo un llamado a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, para difundir información y crear campañas de prevención y de protocolos de seguridad dirigidas a la población capitalina con la finalidad de evitar que caigan en la aceptación

de “préstamos fáciles” ofrecidos a través de redes sociales o sitios web y que terminan en fraudes financieros.

En la cuesta de enero y la paulatina recuperación económica, en los primeros meses del año, existe el riesgo de que este tipo de engaños se incrementen, por lo que es indispensable fomentar la educación financiera y la cultura de la prevención y de la denuncia, e hizo algunas recomendaciones para evitar ser víctima de estos “préstamos fáciles”, entre las que se encuentran:

Dudar de los préstamos en los que son casi nulos los requisitos.

Solicitar préstamos en instituciones debidamente acreditadas.

Y corroborar la reputación de la institución antes de solicitar un préstamo, entre otras medidas.

El legislador explicó que los préstamos se ofrecen a través de redes sociales o sitios web, con pocos requisitos y con la promesa de que el dinero se obtendrá de manera inmediata para resolver emergencias.

Sin embargo, en la mayoría de los casos, se abusa de la necesidad y de la vulnerabilidad de las personas para convertirlas en víctimas de fraudes, extorsiones o cobranzas ilegítimas a partir de los servicios solicitados, advirtió.

Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo, dijo que este organismo apoyó en la apertura de 162 carpetas de investigación relacionadas con estos préstamos, siendo “cobranza ilegítima” el delito por el que se abrieron más carpetas (91.4%), seguido de amenazas, extorsión, crímenes contra la intimidad sexual, fraude y robo, recordó.

Exhortó a los ciudadanos a que “si son víctima de algún tipo de fraude o extorsión relacionada con este tema y se encuentran en la Ciudad de México, pueden comunicarse a la Línea de Seguridad y/o el Chat de Confianza 55 5533 5533 del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

GASTO INDEBIDO DE PRERROGATIVAS

A media semana, Morena presentó una denuncia en contra del ex consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Mario Velázquez Miranda, y del ex secretario administrativo, Alejandro González por un presunto desvío de 70 millones de pesos.

Pero no solo eso: también son señalados por el gasto indebido de prerrogativas de los partidos políticos y de no ajustarse al presupuesto aprobado por el Congreso CDMX. Hasta ayer no se había pronunciado al respecto, ni el PRD-CDMX, ni el PRI.

LA PEOR CRISIS CON MORENA: PAN

El Vicecoordinador del PAN, Ricardo Rubio, advirtió que MORENA vive una de las peores crisis en su administración federal y local; y lo peor, “parece que no quieren sacar a México de ahí”.

Rubio dijo que el partido oficial va disminuyendo en percepción y cada vez hay más decepción.

Asegura que “el presidente Andrés Manuel López Obrador cayó 7 puntos porcentuales en su aprobación de diciembre a febrero de este año”.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que “no es del agrado de los capitalinos” y que 55% no votaría por ella en 2024.

lm0007tri@yahoo.com.mx

